

**Dionicio Moreno Suchiapa**

**Sergio Jiménez Ruiz**

**Nace la antropología médica**

**Interculturalidad y salud II**

**Grado: 1°**

PASIÓN POR EDUCAR

**Grupo: C**

Comitán, Chiapas 22 de febrero del 2022

## Nace la antropología médica.

En el seno de la comunidad médica hay, en estos días una fecunda inquietud por entender el contenido y utilidad que acarrea el conocimiento de la antropología médica. En otros lugares, particularmente en los Estados Unidos, la subdisciplina tiene ya tres decenios largos de robusto crecimiento y figura separadamente en la lista de carreras que imparten algunas universidades no muchas todavía.

La literatura que sobre la materia se publica se vuelve cada vez más copiosa e interesante tanto en lo que concierne a la antropología médica propiamente dicha cuanto en lo que hace a la sociología médica. En los países que componen al tercer mundo el atractivo que ejercen los estudios de antropología médica es cada vez mayor particularmente en aquellos que contienen dentro de su jurisdicción a pueblos étnicos aún no integrados en el proceso de formación nacional.

Con frecuencia damos por sentado que los padres fundadores de la disciplina son quienes le dan cimientos teóricos y atribuyen orden y significado a sus categorías conceptuales, metodológicas y

resuales y aplicativas, esto es, lo que le asignan calidad profesional o académica así como la denominación con la que hoy en día la identificamos.

La antropología no escapa a esta manera, un tanto apresurada, de reorganizar conocimientos viejos para sistematizarlos en una ciencia nueva etimológicamente comprometida con el estudio del hombre.

### Misionero antropólogo

La inteligencia reflexiva de José de Acosta, religioso de la compañía de Jesús, sistematiza los ensayos que le anteceden y los suyos propios, para desvelar las características que determinan a la disciplina en formación.

Acosta reduce el ámbito de la antropología a los pueblos agrafos por ser el campo del conocimiento que desamparan los historiadores a quienes cautivan las fabulosas hazañas de descubridores y conquistadores. Para ellos los pueblos vencidos, prealfabetas, sin archivos ni documentos fehacientes que revelen los hechos significativos de su acontecer ordinario, son ignorantes, simples, naturales; no vale la pena ocuparse de

sus cosas.

Arcosla y los misioneros conquistadores los rescatan y fundan para ellos una historia moral, una ciencia nueva que es a la vez historia y filosofía. Etimológicamente historia y filosofía están cercanamente emparentadas; son voces castellanas que derivan de sus corrientes griegas y ambas comparten el significado de conocimiento, sabiduría, ciencia.

### Proscripción marxista

En la segunda mitad del siglo decimono un proceso semejante al ocurrido en el siglo XVI reitera la proscripción de los pueblos agrarios. Carlos Marx y Federico Engels, en 1847, redacta el Manifiesto comunista, un llamado llamado a la unidad de los proletarios del mundo. El documento abarca, en el tiempo y en el espacio, a la humanidad entera y comienza una aseración doctrinaria contundente: "La historia de todas las sociedades hasta nuestros días es la historia de la lucha de clases".

Desde la perspectiva rigidamente evolucionista de la de claración, la lucha de clases constituye la energía necesaria para poner en actividad las transformaciones sociales.

## Bibliografía

- las figuras relevantes que, con sus proposiciones, inician los derroteros que marcan rumbos a la ciencia del hombre; Eduardo Tylor en Inglaterra, Francisco Boas en Estados Unidos, Marcelo Mauss en Francia, Ernesto de Martino en Italia, y Manuel Gamio en México, para sólo mencionar a unos pocos de ellos. (s/f). Com.mx. Recuperado el 22 de febrero de 2022, de <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/860a0c318b30597aaefaf4047611b5af.pdf>